

BAB V

PENUTUP

5.1 kesimpulan

Pelaksanaan Tradisi sedekah bumi memiliki latar belakang pada berbagai aspek dimana aspek yang utama merupakan Agama, dengan beberapa aspek lain yang mengikuti yaitu Sosial dan Budaya. Nilai agama pada beracuan dengan agama Islam dan Hindu, penerapan nilai agama meliputi pemilihan pelaksanaan pada bulan muharam dan syura. Pemilihan tersebut berdasarkan akan rasa syukur kepada tuhan atas rezeki yang di berikan pada ibu pertiwi. Nilai Sosial dan Budaya pada penerapan tradisi sedekah bumi telah tersimulasi kan pada gotong- royong warga yang telah mempersiapkan keperluan dan kebutuhan untuk ritual sedekah bumi. Penerapan gotong royong yang diikuti dengan adanya budaya yang digunakan penduduk setempat akan menumbuhkan nilai solidaritas pada masyarakat setempat.

Tradisi sedekah bumi menjunjung tinggi makna yang diharuskan ada dalam menjalankan kehidupan. Makna yang tersirat dari tradisi ini yaitu menciptakan rasa syukur pada tuhan, menghargai para leluhur, dan juga melestarikan budaya bagi masyarakat Bongso Wetan. Dari ketiga makna tersebut mengajarkan kita bahwa tradisi ini tidak hanya sekedar di jalankan sesuai dengan aturan dan urutan. Tradisi ini mengajarkan kita bahwa semua yang telah kita dapatkan berasal dari tuhan yang maha esa dan adanya campur tangan para leluhur yang

telah mengajarkan kita budaya budaya untuk mewujudkan rasa syukur yang ber-iringan dengan kebudayaan yang terus terjaga sampai generasi berikutnya.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan sebelumnya, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi masyarakat Bongso wetan

Diharapkan kepada masyarakat Bongso Wetan dapat mempertahankan tradisi sedakh bumi merupakan salah satu aset budaya atau peninggalan nenek moyang yang dimiliki oleh masyarakat Bongso Wetan, Kecamatan Menganti Gresik. Tradisi sedekah bumi ini dilakukan sebagai bentuk rasa syukur kepada tuhan yang telah memberikan hasil bumi yang melimpah seperti hasil tani dan hasil perikanan.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan bagi peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian seputar Sedekah Bumi melalui pokok pembahasan yang lebih luas dengan objek peneliti sehingga mendapatkan hasil yang berbeda dalam prespektif yang lebih luas.